



La sortie d'Égypte : une histoire d'amour entre Dieu et Israël

Le livre des Nombres (Bamidbar)

On aime, on compte !

Un proverbe français dit : "quand on aime on ne compte pas", la Bible dit le contraire : Dieu aime Israël et Il compte Son peuple à différents moments de la traversée du désert.

במדבר פרק א

(א) וַיְדַבֵּר יְקֹוֹק אֶל מֹשֶׁה בְּמִדְבַּר סִינַי בְּאֶהָל מוֹעֵד בְּאַחַד לַחֹדֶשׁ הַשְּׁנִי בַשָּׁנָה הַשְּׁנִית לְצֵאתָם מֵאֶרֶץ מִצְרַיִם לֵאמֹר:

רע"י

(א) וידבר. במדבר סיני באחד לחדש - וגו' מתוך חיבתן לפניו מונה אותם כל שעה, כשיצאו ממצרים מנאן, וכשנפלו בעגל מנאן לידע מנין הנותרים. כשבא להשרות שכינתו עליהן מנאן. באחד בניסן הוקם המשכן, ובאחד באייר מנאם:

Nombres chapitre 1

1- L'Éternel parla en ces termes à Moïse, dans le désert de Sinäi, dans la tente d'assignation, le premier jour du second mois de la deuxième année après leur sortie du pays d'Égypte.

Rachi (1040 -1105)

Il parla... dans le désert du Sinäi le 1^{er} du mois : c'est par amour qu'Il les compte à tout moment : Il les a comptés lorsqu'ils sont sortis d'Égypte, Il les a comptés après la faute du veau d'or afin de connaître le nombre de rescapés, et quand Il est venu faire résider Sa présence. C'est le 1^{er} nissan qu'a été érigé le tabernacle, et Il les a comptés le 1^{er} iyar.